

<b>Vorlage</b>		Vorlage-Nr:	FB 61/0893/WP15
Federführende Dienststelle: Stadtentwicklung und Verkehrsanlagen		Status:	öffentlich
Beteiligte Dienststelle/n:		AZ:	
		Datum:	06.08.2008
		Verfasser:	FB 61/50
<b>Pferdelandpark - Anbindung des Ortsteil Richterich; Antrag der CDU-Bezirksfraktion vom 08.07.2008 Sachstandsbericht</b>			
Beratungsfolge:		TOP: __	
Datum	Gremium	Kompetenz	
20.08.2008	B 6	Kenntnisnahme	

**Finanzielle Auswirkungen:**

Keine.

**Beschlussvorschlag:**

Die Bezirksvertretung Aachen-Richterich nimmt den Bericht der Verwaltung zustimmend zur Kenntnis.

### **Erläuterungen:**

Die CDU Fraktion in der Bezirksvertretung Aachen-Richterich hat mit Datum vom 08.07.2008 um einen Sachstandsbericht zum Pferdelandpark gebeten. Dabei wurde besonders nach der Anbindung des Ortsteils Richterich gefragt.

Die Planungen zum Pferdelandpark sind abgeschlossen. Das wesentliche neue Element in der Landschaft ist der insgesamt 30 Kilometer lange Weiße Weg. An besonderen Orten werden Stationen gestaltet.

Als erste Station wurde im benachbarten Herzogenrath der Haldenrundweg fertig gestellt. Der Weiße Weg verläuft durch Uersfeld zur Banker-Feld-Straße. Zur Anbindung des Haldenrundwegs ist ein Verbindungsweg nötig. Es gab zwei Alternativen:  
entlang der DB Strecke  
über das ehemalige Krantz-Gelände.

Da sich die neuen Eigentümer des Krantz-Geländes mit der Führung des Verbindungsweges über ihr Gelände einverstanden erklärten, wurde diese Alternative der abseits gelegeneren vorgezogen. Die Eigentümer schrieben im Juli, dass zur Zeit wegen offener Baugruben Publikumsverkehr nicht über das Gelände geleitet werden kann. Im gleichen Schreiben sagen sie zu, dass voraussichtlich ab November Spaziergänger über das Gelände vom Weißen Weg zum Haldenrundweg gelangen können.

Zwischen Banker-Feld-Straße und Geuchter Hof führt der Weiße Weg vorübergehend über vorhandene Wege. Zur Zeit werden die Voraussetzungen geschaffen, dass - wie im Landschaftsplan der Stadt Aachen vorgesehen - die Verbindung dem Amstelbachtal folgt. Die dafür erforderlichen Grundstücksverhandlungen sind abgeschlossen. Zur Zeit läuft die Feinplanung für den Weg, der einen besonders rücksichtsvollen Umgang mit Flora und Fauna erfordert. Zur Zeit kann von einer Fertigstellung des Weges im ersten Halbjahr 2009 ausgegangen werden.

Die Station Amstelbachterrasse ist in Bau. Der Weiße Weg wird über einen eigenen neuen Weg parallel zur Mühlenbachstraße geführt, der ebenfalls in Bau ist.

Zur Verbindung nach Kerkrade wird der historische Heyder Feldweg wieder bis zum Amstelbach verlängert. Die neue Brücke über den Amstelbach wird dann die Verbindung auch für Radfahrer und Reiter ermöglichen. Die Fundamente werden ab Mitte August gebaut, die Holzkonstruktion der Brücke Mitte September vor Ort errichtet. Parallel dazu sind die Arbeiten am Ausbau des Heyder Feldwegs vorgesehen.

### **Anlage/n:**

Antrag der CDU-Bezirksfraktion vom 08.07.2008